

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 150 Provincias, trimestre € 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LA PATRIA

Nuestra democracia es no solamente cristiana, sino también española. Patria mía, tú que me has dado la primera luz de mi vida y que guardarás en paz mis cenizas porque no puedo creer que Dios me condene a morir, cuando tanto te amo, lejos de tu hermoso seno; tú, la más grande, la más heroica entre todas las naciones; tú que has inspirado mis sentimientos, mis ideas; tú la más grande, la mártir de la Historia que por espacio de siete siglos estuviste dando tu sangre para salvar a Europa de la barbarie; tú, que descubriste en el seno de los mares un mundo tan hermoso como tú rica é inagotable fantasía y plantaste allí el árbol de la Cruz; tú, que en las Navas libraste al mundo de la cimitarra de los almohades, y en Lepanto de la cimitarra de los turcos; tú que venciste a Carlomagno el guerrero más grande de la Edad Media, a Francisco I, el guerrero más grande del Renacimiento; y a Napoleón, el guerrero más grande de la revolución.

Tú, levántate y di a los que te calumnian, a los que creen que has nacido para la esclavitud, diles que tu libertad es tan hermosa y tan clara como tu sol; que tu historia es un continuo sacrificio por la emancipación progresiva del hombre; que antes querrás ver a tus hijos muertos, como los has llorado tantas veces desde Sagunto hasta Zaragoza, que verlos arrastrando la vil cadena del esclavo. España, España!

Confieso que no puedo escribir este nombre sin una emoción profundísima, emoción que llega hasta lo más hondo y lo más íntimo de mi espíritu.

Para los hebreos, la tierra prometida era la volcánica y árida Palestina.

Para mí, la tierra prometida, al menos a mis huesos, la tierra del descanso eterno es mi España.

Aquí sentimientos de la vida, hogar, familia, afectos, oración en los labios, ideas en la mente, desde el alimento que es grato al paladar, hasta la obra de arte que nos abre las puertas de lo infinito, todo esto llevaren sí, como el árbol la savia, el jugo de la tierra española.

Yo quiero ser español y sólo español; yo quiero hablar el idioma de Cervantes; quiero recitar los versos de Calderón; quiero tener mi fantasía en los matices que llevan disueltos en sus paletas Murillo y Velázquez, quiero considerar como mis pergaminos de belleza nacional la historia de Viriato y del Cid, quiero llevar en el escudo de mi patria las naves de los catalanes que conquistaron a Oriente; a las naves de los andaluces que descubrieron el Occidente; quiero ser de toda esta tierra que aun me parece estrecha, sí, de toda esta tierra tendida entre los riscos de los montes Pirineos y las olas del gaditano mar.

De toda esta tierra redimida, rescatada del extranjero y de sus codicias por el heroísmo y el martirio de nuestros inmortales abuelos.

Y tenedlo entendido de ahora para siempre: yo amo con exaltación a mi Patria, y antes que a la libertad, antes que a la república, antes que a la federación, antes que a la democracia, pertenezco a mi idolatrada España...

EMILIO CASTELAR.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . . 9'25 15 20'05
De 2.ª Aguada . . . 9'30 15'05 20'10
De San Fernando . . . 11'15 17'00

Un servicio de la policía

Teniendo conocimiento el señor jefe de policía don Agapito Fernández Hernández, que en Cádiz se encontraba un individuo de pésimos antecedentes y por si éste pudiera ser autor de algunos hurtos cometidos en nuestra localidad, ordenó al inspector don Antonio Lupión y vigilantes don José Pereira, don Joaquín Mariño y don Antonio Trillo, procedieran a la busca y captura del sujeto en cuestión.

Los citados funcionarios vienen realizando gestiones desde antes de ayer para poder cumplimentar el servicio, toda vez que se desconocía el paradero del repitido sujeto así como también el nombre, pues únicamente tenían algunas señas que le indicaran quien pudiera ser.

Ayer consiguieron la captura del desconocido sospechoso, habiendo verificado la detención en un chozo que existe entre el castillo de la Cortadura y el ventorriño Isabel.

El detenido dijo llamarse Ramón Costa Abad, natural de Sabadell (Barcelona), de 44 años de edad, soltero, sin domicilio en Cádiz.

Conducido que fué a la Inspección de Vigilancia, declaró en la interrogación que le hizo el jefe, que era licenciado de presidio, habiendo sufrido diferentes condenas, entre ellas, en los penales de Burgos, Tarragona y Puerto de Santa María, por el delito de robo.

La primera condena fué de dos años, la segunda de un año y la tercera de tres años, seis meses y 21 días.

Además ha sufrido infinidad de arrestos por tentativa de robo.

Está fichado y consta como individuo peligroso en los libros de la policía.

Ramón Costa solía venir a Cádiz desde los Extramuros, ocultándose de los agentes de la autoridad.

A preguntas del señor jefe de policía, manifestó, además de lo antes expuesto, que se dedicaba a vender leña y otros efectos, que a la playa arrojaba la marea por el lado del Cementerio.

Este es un buen servicio prestado por la policía, por lo que merece plácemes, pues de haber seguido ese sujeto en libertad, hubiera habido que lamentar en Cádiz algunos robos.

Por Telegrafo

Madrid, 26 (varias horas.)

Política y políticos

Consejo de ministros

Presidiendo S. M. el Rey, se celebró en Palacio Consejo de ministros.

El señor Dato, dió detallada cuenta al monarca de la situación de la guerra europea, así como del curso de los debates parlamentarios, detallando extensamente el debate promovido a consecuencia del suicidio del capitán Orgaz.

No asistió al Consejo el ministro de Marina, por continuar enfermo.

La zona franca

En el primer Consejo que se celebre, dará cuenta el ministro de Hacienda de un proyecto respecto a las zonas neutrales.

A general

Se ha firmado Real decreto, ascendiendo a general de brigada, al actual coronel de Estado Mayor, don Francisco Fernández Llanos.

Compañía nacional de créditos

El señor Sánchez de Toca, presidente de la Liga Marítima, con los señores Marqués de Comillas, Duque de Bailén, don Luis Aznar, Vizconde de Eza, en representación del Conde de Zubiría, don Basilio Paraiso, don Luis Sedó, don Victoriano López Dóriga y don José Carnet, estuvieron en Palacio, correspondiendo a la audiencia que les había concedido Su Majestad.

Solicitaron del soberano su protección a fin de que a la brevedad posible, se constituya en España una «Compañía Nacional de Crédito», que en relación con otra de «Almacenes de Depósitos generales», facilite el crédito y el capital circulante, que las operaciones comerciales requieren, tanto en los mercados interiores como exteriores y que abarque las producciones agrícolas, pecuaria y minera, así como la navegación mercantil y las industrias marítimas y pesquera, tan decaídas hoy a consecuencia de guerra.

El monarca, prometiéndoles su ayuda, saliendo la Comisión, satisfecísima de la entrevista.

Las murallas

El diputado señor Sánchez Robledo, habló en el Congreso del peligro que para Cádiz implican los socavones de las murallas.

También se ocupó del proyectado tranvía de San Fernando a Chiclana.

La guerra europea

Se ha publicado en Portugal, el decreto de movilización.

—El domingo los turcos fueron derrotados en la dirección de Erzeroum.

Los rusos los estan persiguiendo vigorosamente.

—En la región de Kanesar, han sufrido una derrota, las fuerzas turcas.

—Según cuentan de Amsterdam los ingenieros militares alemanes han reparado los fuertes belgas que tienen en su poder.

Ahora se dedicarán a la reparación de puentes y a la construcción provisional de otros.

Ha llegado un tren a Gante lleno de ingenieros militares.

—En Portugal, se teme que surja una crisis.

—De París dicen que circularon en aquella capital falsas noticias referentes a la evacuación, por los aliados, de ciertas poblaciones.

Sin embargo, la opinión pública no dió fé a dichos falsos rumores.

El Gobierno militar de París ha decidido castigar con todo rigor a los propagadores de noticias falsas.

—Refieren de Amsterdam que han pasado por las inmediaciones de Brujas y Gante muchos heridos alemanes con dirección a su país.

—Despachos telegráficos de procedencia alemana aseguran que en París escasea el carbón.

—Inglaterra ha asegurado la neutralidad del Canal de Suez, no prohibiendo el paso por él de ningún navío de guerra ó mercante.

—Telegrafían de Roma que, por informes autorizados, se sabe que Bulgaria ha movilizado cinco reservas.

Parece ser que continúan las violencias entre serbios y búlgaros, temiéndose complicaciones.

—Han sido internados en Rusia, numerosos prisioneros alemanes.

—En un punto la Caballería rusa atacó a la infantería alemana que se retiraba, infligiéndole grandes pérdidas y apre-

sando algunos cañones de grueso calibre.

—Llegan muchos regimientos británicos a la línea de fuego en el Norte de Francia y Flandes.

Se calcula que los refuerzos ingleses recibidos estos días, ascienden a 700.000.

Se esperan nuevos contingentes.

También los franceses refuerzan sus posiciones.

—El gobierno chileno dice haber comprobado que Alemania violó su neutralidad.

—Un vapor danés ha echado a pique a un contratorpedero alemán.

—Comunican de Londres que continúa la vigilancia ante el temor del bombardeo de los aeroplanos.

El Almirantazgo ha regalado una bandera al vapor «Ortega», como recompensa por sus servicios durante la guerra.

—Las bajas alemanas, desde el comienzo de la guerra, asciende a millón y medio.

—Las autoridades Smirna han dispuesto que sean escondidas todas las armas blancas y de fuego.

—En Egipto han sido derrotadas las fuerzas inglesas.

—Según un cablegrama de Washington, en las fábricas de armas de los Estados Unidos, se trabaja día y noche, para atender a los pedidos hechos por varios Gobiernos europeos.

Es tal la actividad desplegada en esas faenas, que no hay un momento de descanso, relevándose los obreros cada seis horas.

El importe de esos encargos asciende a varios centenares de millones de francos.

—Las fuerzas leales atacaron a las rebeldes, en Africa del Sur, siendo derrotadas.

—Comunican de Petrogrado que en los centros oficiales y militares se reciben noticias favorables a las armas rusas.

Los alemanes retroceden en diferentes puntos, a lo largo del Vístula.

—El bombardeo de Zeebrugge, por las escuadras aliadas fué de eficaz resultado.

NOTICIAS VARIAS

El Canalejas

Procedente de Larache y Arcila, llegó ayer a nuestro puerto el vapor «Canalejas», conduciendo los siguientes señores jefes y oficiales:

Comandante de Estado Mayor señor Gedeá.

Comandante de Infantería D. Fernando de la Torre.

Primer teniente de Cazadores señor Duque de Hornachuelos.

Oficial tercero de Intendencia D. Francisco Márquez.

Primer teniente de Infantería de Marina D. José María Lobo Ristori.

Primer teniente de Infantería D. José López Martínez.

También ha conducido 71 individuos de tropa.

Subasta

A las 12 horas del día 15 del mes de Diciembre, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda la primera subasta de aprovechamiento de la caza de pelo y pluma del monte «Pinar de la Algaida» perteneciente a los propios de dicha Villa bajo el tipo de tasación de 1 000 pesetas.

Tanto en el acto de la subasta, como para sus consecuencias regirán los pliegos de condiciones vigentes, que se ha-

llarán de manifiesto en la Secretaría del expresado Ayuntamiento.

Si la primera subasta quedara desierta se celebrará la segunda, diez días después sin necesidad de nuevo anuncio.

Clases pasivas

El pago de los haberes de clases pasivas del presente mes de Noviembre, tendrá lugar, como de costumbre, en la Tesorería de Hacienda de 12 y media a 2 y media, el día 1.º y de 12 a 2 en los demás días por el orden siguiente.

Día 1.º de Diciembre, Montepíos militar y civil, nóminas de Guerra, Marino, Trigo, Hacienda y remuneratorias.

Día 2.º de Diciembre, retirados de Guerra y Marino, nóminas de jefes, tropa y jubilados.

Día 3 y 4 de Diciembre, todas las nóminas en general.

Día 9 de Diciembre, pago de retenciones.

Herido

En el Hospital Mora, fué asistido de una herida punzante en el costado derecho el individuo Fernando Velasco Barro.

Dicho sugeto, parece que iba algo bebido y llevando en la mano un cortapluma abierto se cayó en la plaza de la Reina causando la herida que antes reseñamos la que según tenemos entendido es leve.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. de Eizaguirre», salió el miércoles 25 de Suez para Port-Said.

El «Alfonso XIII», salió el viernes 20 de Habana para Coruña.

El «Alfonso XII», llegó el martes 24 a la Habana.

El «Manuel Calvo», salió el miércoles 25 de Barcelona para Valencia.

El «P. de Sarrástegui», salió el miércoles 25 de Coruña para Vigo.

El «Montserrat», salió el jueves 26 de Santander para Liverpool.

El «Cataluña», salió el jueves 26 de Santander para Bilbao.

El «Isla de Panay», salió el miércoles 25 de Las Palmas para Cádiz.

Fallecimiento

Según noticias recibidas de Barcelona, ha fallecido en aquella capital el precioso niño de 13 años de edad Guillermo Ojeda Guillermi, hijo de don Juan Ojeda Gamez y sobrino del concejal del Ayuntamiento de Puerto Real don Federico y del exdiputado provincial don Manuel Ojeda, a cuyos señores expresamos nuestro más sentido pésame.

Accidente

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, recibieron curación los obreros accidentados en el trabajo, Antonio Guerrero Guerrero, de contusión de segundo grado y rozaduras en el dorso de la mano izquierda y Manuel Oliva Herade de contusión en el torax y rozadura en la pierna derecha.

Para pago de un premio

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, será remitido el próximo día 28 a la Administración núm. 1 de Algeciras para pago de uno de los premios de la lotería, la suma correspondiente a cargo de la cual irá el oficial 3.º de la Administración de Contribuciones don Fernando García Barrero.

Fuerzas de Infantería

A las cinco y media de la tarde de ayer, salieron en tren para Málaga, las tres compañías del regimiento de Pavía, que manda el teniente coronel don Luis Mallent.

Estas fuerzas estarán durante un año en dicha población.

Forman parte de las referidas compañías, los siguientes jefes y oficiales:

Comandante, don Enrique Cano.

Capitanes, don Ildefonso Garrido Tudela, don Ramón Reviso Pérez y don Rogelio Martínez de Villa.

Tenientes, don Ernesto López Salcedo, don Isidoro Sierra Junis, don Fernando Bustillo, don Antonio Enciso, don Ma-

nuel García Rebollo y don Cayetano Meoa.

De ayudante, el teniente don Leonardo Roper.

Desde el cuartel fueron formados hasta la estación del ferrocarril.

La banda del regimiento les acompañó interpretando un bonito pasodoble.

A despedirlos fueron a la estación el Excmo. Sr. Gobernador militar y general de la brigada, el señor coronel de dicho regimiento, don Pedro Lozano.

Jefes y oficiales de dicho Cuerpo y coronel y oficiales del de Alaya y otras numerosas peasonas.

Detenidos

Por la benemérita han sido detenidos en Espera, los vecinos de la misma población Antonio Fernández Carrera, Rafael Flores, Francisco Fernández Carrera, Manuel Cano Garrucho, Antonio Oliva Cano y las mujeres Encarnación Flores Cano y Francisca Carrera Fernández.

Dichas personas están acusadas de un hurto de bellotas en la dehesa denominada «La Coronilla», término de dicho pueblo.

Telegrama

El señor Gobernador civil recibió el siguiente telegrama del Excmo. Sr. Capitán general de la región, contestando al que dicha autoridad gubernativa le dirigiera:

«En el correo de hoy recibirá V. S. resuelta consulta del 20 del actual, quedando autorizado Gobernador militar esa plaza por orden de fecha, para expedir con urgencia pasaportes que V. S. le pida para guardia civil que conduzca presos en barcos que salgan de ese puerto.»

Visitas

Visitaron hoy al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

Alcalde y secretario del Ayuntamiento de Rota; don Aurelio Capilla, ingeniero fiel contraste de pesas y medidas; don José M.ª Alberti, secretario administrador de la Junta provincial de Beneficencia.

Prácticas de torpedos

Verificáronse ayer por la Estación torpedista instalada en la Segunda Aguada.

Al acto concurrieron numerosos jefes y oficiales de la Armada, así como también del Cuerpo de Artillería, entre estos el comandante D. Antonio Garrido y el capitán D. Vicente Martínez Carvajal, en representación de la fábrica de pólvora de Granada, constructora de la trilita, que ha servido para la carga de los torpedos.

Presenció las prácticas el excelentísimo señor comandante general del Apostadero D. Eugenio Sánchez Lobatón.

Las prácticas han dado un excelente resultado.

La carga del primer torpedo la constituían 415 kilos de trilita, probándose los nuevos modelos de es; óletas estancas, inventadas por el oficial de Artillería señor García Díaz.

Fué muy felicitado al terminar las diferentes explosiones que se hicieron, el prestigioso jefe de la Armada y de la Estación torpedista electo jefe del primer negociado de servicios auxiliares en el Estado Mayor Central del Ministerio de Marina Sr. Pérez Rendón por el notable éxito alcanzado.

Después de las pruebas se sirvió un espléndido «lunch» obsequio del Sr. Pérez Rendón.

UNA BODA

En el Oratorio de San Felipe Neri, se verificó ayer, á las doce de la mañana, la boda de la bella y elegante señorita Dolores Pérez Naharro, con el distinguido joven don Rafael Nucho Dolareá.

Los altares del templo lucían profusión

de flores y luces, eléctricas y de cera así como plantas de salón.

Ante el prebiterio se habían colocado cuatro reclinarios que ocuparon los novios y padrinos, durante el acto de la misa de velaciones que dijo el teniente cura de la parroquia de San Antonio, don Rafael Hernández Lara.

La novia entró en el templo á los acordes de una marcha nupcial, dando el brazo á su hermano el comandante de Infantería de Marina don Enrique Pérez Naharro.

Vestía la novia rico traje de seda blanco y velo del mismo color, con prendidos de ramos de azahar.

El novio daba el brazo á la madrina y madre de la novia señora viuda de Nucho.

Fué bendecida la unión por el preposito de dicho templo don Ildefonso Marchante.

Fué padrino el hermano de la novia ya referido.

Testificaron el acto don Francisco y don Manuel Nucho; don Enrique Sánchez Bish y don Juan Gómez Eizaguirre.

Para los efectos del registro civil concurrió el secretario del juzgado de San Antonio, don Angel Márquez y el oficial don Francisco Reina.

A la boda concurrieron numerosas y distinguidas familias que fueron obsequiadas con un «lunch».

El nuevo matrimonio al que deseamos muchas venturas y felicidades, marcharon en el exprés á Sevilla y otras poblaciones.

El conflicto europeo

Juicios de un general inglés

Londres 24.

El general sir Horace Smith Dorrien, ha dirigido la siguiente alocución al primer batallón del regimiento Real West Kent, después de una brillante acción:

«Estamos seguros de la victoria. Tengamos presente que nos hemos comprometido en una guerra como jamás existió, contra Ejércitos y Estados Mayores notabilísimos.

No podemos proclamar los altos hechos individuales, porque si lo hiciéramos diariamente, el enemigo estaría perfectamente enterado de nuestras posiciones.

Por esto, nuestros soldados deben cumplir su misión y su deber, sin que sus familias puedan ser informadas de sus actos.

Espero que todos se harán cargo de esta razón.

Pero cuando el momento llegue, yo habré de testimoniar ante el mundo los hechos heroicos de nuestros batallones.

Cada uno de vosotros querrá saber cómo van las cosas.

Hemos tenido muy duros combates, y hemos tenido que luchar mucho; pero espero que de ahora en adelante, las batallas serán menos duras, por el quebrantamiento del enemigo.

Nuestras fuerzas aumentan y nos llegan nuevas, como igualmente á los franceses.

Tenemos una línea que se extiende en una longitud de más de 500 kilómetros.»

Las fuerzas australianas

Londres 25.

Una nota oficiosa del Gobierno británico, explica la carencia de noticias á cerca de los refuerzos remitidos por Australia.

La razón ha sido, que los transportes encargados de conducir á Europa las fuerzas australianas, tenían que atravesar el Océano Índico, donde el famoso «Emden» ha desplegado su mayor actividad.

El Cuerpo expedicionario australiano consta de 20.000 hombres y 9.000 caballos.

Su embarque ocupó cinco días, ó sea desde el 16 al 21 de Octubre, reinando gran entusiasmo en Melbourne y en otros

puertos, especialmente cuando el buque almirante, llevando á bordo al brigadier-general y su Estado Mayor, zarpó de Melbourne el día 21 de Octubre, aniversario de la batalla de Trafalgar.

El envío de estas fuerzas estaba dispuesto desde mediados de Septiembre; pero fué diferido mientras los cruceros alemanes el «Gneisenau» y el «Scharnhorst» estuvieron en condiciones de entorpecer el viaje.

El Almirantazgo dió órdenes de no arriesgar el éxito de esta expedición hasta que no se diese cuenta de estos buques de guerra y emisgos.

Rendidos éstos por falta de carbón, y no quedando más que el «Emden» en el mar de las Indias y el «Koenigsberg», cerca de la costa oriental africana, decidióse la salida, pero sin darle publicidad.

Puestos fuera de combate estos dos últimos buques alemanes, el viaje ha podido hacerse sin riesgo de encuentros desagradables.

La travesía del mar de las Indias se ha hecho con gran lentitud, porque toda la flota ha tenido que acomodarse á la corta velocidad de algunos de los transportes.

De todos modos, como ya hace más de un mes que la expedición salió de Australia, no tardará ya mucho tiempo en encontrarse el nuevo contingente en el campo de operaciones.

Kropotkine y la guerra

Kropotkine responde á las preguntas de un socialista francés, y dice:

«¿No han surgido estos problemas (los relativos á la actitud socialista y la guerra) porque en la obra total de los antimilitaristas existía un error fundamental?»

Se creía que con la propaganda podría impedirse la guerra, á pesar de que las condiciones que determinan todas las guerras continúan existiendo.

Desde hace diez ó doce años, cuando se evidencié que el Imperio alemán atacaría á Francia, yo intenté convencer á mis camaradas franceses de que debían distinguirse entre la propaganda contra la guerra en general y la actitud que forzadamente habían de tomar en caso de guerra.

Cuando Alemania comience con una energía salvaje á reunir sus Cuerpos de Ejército—con el apoyo de los socialistas alemanes—vosotros también, energicamente—les dije—, y con la conciencia de la justicia de nuestra causa, tanto mayor cuanto que habéis hecho todo lo posible para impedir la guerra, ayudaréis á la movilización de todas vuestras fuerzas, y os batiréis por eso mismo bien violentamente contra los agresores.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 27

Fiesta de la Medalla milagrosa, san Facundo y san Primitivo, mrs. y san Virgilio, Ob.

SANTO DEL DIA 28

La Dedicación de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz, y San Gregorio III, papa y Cf. y la Traslación de San Juan de Dios.

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de San Pablo.

Día 27.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Antonio Sarrástegui», de Avilés, con carbón mineral.

Vapor español «Elois.», de Larache, con huevos.

Vapor correo español «Canalejas», de Larache, con la correspondencia, carga y pasajeros.

Vapor correo español «R. Victoria», de Las Palmas, con la correspondencia, carga y pasajeros.

Vapor español «Florencio Rodríguez», de Málaga, con carga y pasajeros.